
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 31 de agosto de 2023, das 20h às 22h10.

Data e hora: 06 de julho de 2023, das 20h10 às 21h40.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Ricardo Rodrigues, Diretor Adj. Financeiro
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação
Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão
João Marcelo de Lima e Santos, Diretor Ad. Jovem

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro

1. Apresentações
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, apresentou o novo Comissário 4º
Distrito Escoteiro Aricanduva, Eduardo Fernando da Silva; Milyam Massae Suzuki Kobayashi estava no
cargo interinamente. Eduardo disse que fará o melhor para o jovem e que vai ajudar aos grupos no que
for necessário. Toda a Diretoria desejou sorte ao novo Comissário e se colocou à disposição para
ajudar sempre.

2. Calendário 2024
Encaminhamento: Rodrigo Ramos lembrou a todos que falta um mês para a publicação do calendário
do ano que vem e lembrou ainda que a data é estatutária; assim, temos que agilizar o processo.
Luciana Timoszczuk fará uma reunião com a Adjunta Maria Toshiko para completar com as datas de
Gestão de Adultos e Programa Educativo. Rodrigo afirmou que a partir do ano que vem vamos
começar a fazer eventos na capital ou arredores. E Gimirson Moura disse que vai buscar novos
espaços em São Paulo – espaços grandes que comportem o nosso efetivo.



3. Reunião IM3 e IM4
Encaminhamento: Luciana Timoszczuk, Diretora de Métodos Educativos, disse que o evento foi ótimo
e que que gostaria que acontecesse mais vezes. No Encontro, contou como está a pasta de Gestão de
Adultos e mostrou a importância de cada um, já que mais que dirigir cursos, é o de gerir equipes. Maria
Toshiko falou que muitos CDGAs não divulgaram o evento nos distritos – mesmo assim, a participação
foi boa.

4. Grande Jogo Naval
Encaminhamento: Rodrigo Ramos participou do evento quando foi inaugurada a embarcação da
Região – o que causou um impacto muito positivo na modalidade. Francisco Lima também participou
do evento e falou que todos estão bem ansiosos com o CTMar.

5. Desafio Sênior
Encaminhamento: Rodrigo Ramos começou informando que praticamente todo Escritório Regional
está envolvido na programação do evento; que tudo está sendo feito com muita qualidade e carinho e
parabenizou as equipes. Sobre o cancelamento do ARTE, disse que a grande maioria dos inscritos
entendeu a questão e que recebemos pouquíssimas reclamações. Sobre os eventos, Luciana pediu
que lhe fosse enviada a apresentação financeira dos resultados para, assim, ter uma noção melhor
para a construção dos próximos eventos.

6. Live Crescimento
Encaminhamento: Rodrigo Ramos elogiou muito a produção da live, a postura dos Diretores de
Crescimento e a produção da Diretoria de Comunicação. Yara Lopes comentou que tem crescido muito
o público das lives e também o número de pessoas que assistem depois, pelo canal do Youtube da
Região.

7. Encontro Nacional de Comunicação
Encaminhamento: No último sábado aconteceu no ER o Encontro Nacional de Comunicação, com a
participação do Rodrigo Ramos, da Yara Lopes e da Marjorie Beatriz, Coordenadora de Comunicação;
participaram ainda os profissionais Thais Guedes e João Marcelo Rossini. Segundo Rodrigo, a
proposta da Nacional é começar um trabalho de comunicação externa, o que vem bem a calhar pois
esta é a proposta dessa Diretoria.

8. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, participou do SeMeDin, Seminário de
Saúde Mental, Diversidade e Inclusão que aconteceu em Brasília; gostou bastante e serviu para
inspirar a organização do Seminário Regional que vai acontecer em São Paulo no ano que vem. Além
disso, afirmou que vai participar do Seminário Nacional de Diversidade, Inclusão e Acessibilidade, que
vai acontecer em 28 e 29 de outubro.

9. Reunião de Presidentes Regionais
Encaminhamento: Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente, participou da reunião de Presidentes
Regionais e comentou que já tem mais de mil pessoas inscritas no Jamboree Nacional. Falou também
do Encontro Nacional de Profissionais Escoteiros, que vai acontecer em outubro deste ano. E da
parceria Nacional com o SESI, onde existe a proposta de abrir escotismo em 60 escolas da rede. Por
fim, falou da reclamação das regiões sobre o Paxtu, que está muito instável nos últimos tempos.



10. Financeiro
Encaminhamento: Ricardo Rodrigues, Diretor Adj. Financeiro, afirmou que estão finalizando o Manual
Regional de Compras e que a Diretoria está estudando a contratação de um funcionário específico
para o setor de compras e que, independentemente de ter um profissional específico, temos que ter o
processo definido. Finalizou informando que estão finalizando o orçamento compartilhado.

11. Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, contou da
parceria com a Faculdade Campos Sales e que estão programando um curso preliminar para as
pessoas da faculdade. Comentou da parceira com o Instituto Ressoar, com a arrecadação de kits de
higiene para crianças e mulheres do Abrigo Nova Esperança. E falou ainda da parceria com o Comitê
Olímpico Brasileiro, que vai promover uma exposição no fim de setembro – teremos vouchers para
participação gratuita nos cursos.

12. Eventos
Encaminhamento: Gimirson Moura, Diretor de Eventos, pediu ajuda na divulgação do Congresso e na
participação de Celso Cavallini, que fará a palestra magna. Sobre o CCR, Conselho Consultivo
Regional, ficou definido que será de forma presencial, pois o realizado no primeiro semestre foi híbrido,
e a diretoria entende que com dois conselhos no ano, um deve ser híbrido e o outro deve ser
presencial.. Sobre o JangalCamp, comentou que vai ser feita duas visitas técnicas para a definição do
local e que vai solicitar da Coordenação do Evento o briefing para a criação da identidade visual e da
definição do enxoval.

13. Comunicação
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, informou que foi feita uma seleção de
novos voluntários para a equipe – jornalista e criação de conteúdo, designers, fotógrafos e
diagramador (principalmente para boletins). Sobre o Desafio Sênior, falou que terá uma equipe grande
– 4 voluntários, 2 funcionários e mais o Diretor Adjunto, Francisco Lima.

14. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, falou do envolvimento da equipe na organização do
Desafio Sênior – mesmo os que não vão para o acampamento, estão ajudando. E contou sobre o
Encontro Nacional de Profissionais Escoteiros em Bateias, que vai acontecer no Paraná, de 5 a 7 de
outubro, onde irão 10 profissionais do Escritório Regional.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil
Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor Presidente
Escoteiros do Brasil
Região de São Paulo


